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Mais de 500 máquinas 
e um efetivo de mais 
de 600 servidores, 
além de toneladas de 
massa asfáltica serão 
empregados na execu-
ção das obras 

Os bairros Planalto, Alvo-
rada, Centro, Coroado e 
Nova Conquista serão 
os primeiros a serem 

beneficiados, a partir da pró-
xima segunda-feira, 2/5, pelo 
programa “Asfalta Manaus”, que 
teve a ordem de serviço assi-
nada, nesta quinta-feira, 28/4, 
pelo prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida, e o governador do 
Amazonas, Wilson Lima. 

O programa irá reestruturar 
aproximadamente 10 mil ruas 
na capital amazonense.

A rua 6, no conjunto Vista 
Bela, bairro Planalto, zona Oes-
te, será a primeira a receber as 
obras. Na sequência, mais vias 
do bairro serão contempladas. 
A rua Borba, no bairro Nova 
Conquista, também receberá 
novo asfalto. 

Durante a semana os demais 
bairros Coroado, Alvoradas 1, 
2 e 3, Centro, Nossa Senhora 
das Graças, Santa Etelvina e 
Nova Cidade receberão obras 
intensificadas.

De acordo com o titular da 
Secretaria Municipal de Infra-
estrutura (Seminf), Renato Jú-
nior, a parceria entre o prefeito 
David Almeida e o governa-
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O programa irá reestruturar aproximadamente 10 mil ruas na capital amazonense

dor Wilson Lima demonstra a 
união em prol de uma cidade 
mais justa para todos, que por 
muitos anos teve governantes 
andando em caminhos opostos, 
prejudicando a população.

“Por anos, Manaus teve go-
vernantes andando em cami-
nhos opostos, e quem perdia 
sempre era a população. Mas, 
agora, temos a união entre 
dois gestores trabalhadores, 
que vieram de famílias sim-
ples e batalhadoras e sabem 
da necessidade de caminhar 
na mesma direção, benefician-
do diretamente a população 
manauense. Manaus nunca viu 
um trabalho tão ousado como 
esse, são 10 mil ruas que vamos 
recuperar. E digo mais, são ruas 
transversais, perpendiculares, 
becos, vielas, nas zonas Norte, 
Leste, Oeste e Sul. 

Planejamento
Mais de 500 máquinas, um 

efetivo de mais de 600 servi-
dores, além de toneladas de 
massa asfáltica serão empre-
gados na execução das obras. 

As equipes irão trabalhar com 
a fresagem das vias, retirando o 
asfalto desgastado, aplainando 
as vias e aplicando o novo asfal-
to. No bairro Nova Cidade, mais 
de 230 ruas serão totalmente 
recapeadas; já nos Alvoradas 1, 
2 e 3, mais de 250 vias serão 
atendidas, enquanto no Santa 
Etelvina, 130 ruas serão con-
templadas. 

Essas 610 ruas são referentes 
apenas ao início dos trabalhos, 
pois a meta são 10 mil vias to-
talmente recapeadas.

Obras do ‘Asfalta Manaus’ 
iniciam na próxima segunda
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Bolsonaro vem aí
Em entrevista ontem à rádio 

Onda Digital, o pré-candidato ao 
Senado, coronel Alfredo Menezes 
(PL), anunciou mais uma visita do 
presidente da República, Jair Bol-
sonaro (PL), ao Amazonas.

Segundo o militar, Bolsonaro virá 
em maio e depois em junho, mas 
não adiantou qual será a pauta 
presidencial no Estado.

ALE-AM mira o STF 
Na mesma linha do governador 

Wilson Lima (UB) e da bancada 
federal do Amazonas no Congresso 
Nacional, a Assembleia Legislativa 
do Estado (ALE-AM) também de-
verá ingressar com uma ADI no STF 
para defender a ZFM.

Segundo informações, o depu-
tado-presidente da Casa, Roberto 
Cidade (UB), está convencido de 
que a redução do IPI é altamente 
nociva à sobrevivência da ZFM, e 
por isso não descarta a ADI.

A OAB-AM é outra instituição que 
também deverá entrar na batalha 
judicial em defesa da competitivi-
dade da ZFM.

Revogação de título
Uma indicação do vereador Sassá 

da Construção Civil (PT)  poderá 
levar à revogação, na Assembleia 
Legislativa, do título de Cidadão do 
Amazonas concedido ao presiden-
te Bolsonaro (PL) em abril de 2021.

 “Desde o início do governo Bol-
sonaro, a ZFM perdeu empresas 
que foram embora, e agora, o pre-
sidente da República não cumpre 
promessa com o Amazonas e ain-
da chantageia o Governo Estadu-
al, tenta retaliar a nossa bancada 
parlamentar federal e ameaça ex-
tinguir o modelo econômico, pondo 
em desespero mais de meio milhão 
de famílias que dependem da ZFM”, 
diz o vereador na justificativa da 
sua indicação.

Mais maldade
Indiferente à ZFM, o ministro 

Paulo Guedes, segundo o jornal 
Correio Braziliense, admite reduzir, 
de forma linear, as alíquotas do IPI 
em até 35%, praticamente decre-
tando a morte do PIM.

“Baixamos o IPI em 25% e vamos 
para mais uma rodada, baixando 
as alíquotas em até 35%. Face o 
nosso controle de gastos, estamos 
transformando aumento inespera-

do de arrecadação em redução de 
alíquotas. O governo vai devolver o 
excesso de arrecadação reduzindo 
os impostos”, disse o ministro

.

A manifestação ocorreu em pa-
lestra de abertura do Seminário 
Diagnóstico do Contencioso Tri-
butário Administrativo promovido 
pelo Banco Interamericano de De-
senvolvimento (BID) e pela Receita 
Federal.

Fux em Parintins
Praticante de jiu-jítsu, o ministro-

-presidente do Supremo Tribunal 
Federal, Luiz Fux, será uma das 
estrelas nacionais que prestigiarão 
o Festival Folclórico de Parintins 
que acontecerá nos dias 24, 25 e 
26 de junho.

Ele confirmou sua presença no 
evento ao presidente da ALE-AM, 
deputado Roberto Cidade. 

Em outubro de 2019, o ministro 
foi agraciado, em Manaus, com a 
faixa vermelha e branca (coral) de 

jiu-jítsu pelo mestre Osvaldo Alves.

Incentivos de David
Enquanto não cessam as maldades 

de Paulo Guedes contra o Amazonas, 
o prefeito David Almeida realiza es-
tudos técnicos para verificar a possi-
bilidade da concessão de incentivos 
fiscais municipais à ZFM.

Os estudos estão a cargo de espe-
cialistas das secretarias de Finanças 
(Semef) e de Trabalho, Empreende-
dorismo e Inovação (Semtepi), como 
parte das ações do Fórum Perma-
nente da ZFM.

CPI no Purus
Da tribuna da Assembleia Legisla-

tiva, o deputado estadual Belarmino 
Lins (Progressistas) apelou ao presi-
dente da CPI da Amazonas Energia, 
deputado Sinésio Campos (PT), para 
que a Comissão investigue a crise 
energética que assola o município de 
Boca do Acre, no Vale do Rio Purus.

O apelo contemplou denúncia 
do vereador Jansen Almeida, que, 
inclusive, protocolou ação no MP-

-AM pedindo providências acerca 
da questão.

Conforme o vereador, bairros 
como Samaúma, Maria Leopoldina 
e Platô do Piquiá sequer possuem 
rede elétrica.

Fraude na praça
A Prefeitura de Manaus alerta os 

trabalhadores da saúde e a popu-
lação, de um modo geral, a descon-
siderar o pedido de atualização de 
dados cadastrais enviado, por meio 
de WhatsApp, em nome da Semsa.

 
As mensagens, enviadas por meio 

de número particular, com a logo-
marca da Semsa, incluem o nome 
completo do profissional de destino, 
com seu número de CPF, informando 
que os dados cadastrais estão desa-
tualizados.

Também são solicitados dados e 
documentos incluindo endereço, e-
-mail, telefone, foto frente e verso 
do RG ou da CNH, além de foto do 
rosto do destinatário. O texto ainda 

pede a confirmação de recebimento 
da mensagem.

Falsa assinatura
 A mensagem é falsamente assi-

nada pelo secretário municipal de 
Saúde, Djalma Coelho, que já deter-
minou à assessoria jurídica da Semsa 
que registre o Boletim de Ocorrência 
e tome as medidas legais adequadas.

 

O secretário ressalta que a Se-
cretaria não solicita atualização 
cadastral ou qualquer outro dado 
pessoal de seus servidores ou usu-
ários pelo WhatsApp e orienta os 
que receberem esse tipo de solici-
tação a não fornecerem qualquer 
tipo de informação.

Auxílio de R$ 400 
A Câmara dos Deputados apro-

vou na quarta-feira (27) a Medida 
Provisória 1076/21, que instituiu um 
benefício extra para complementar o 
valor do Auxílio Brasil até este chegar 
a R$ 400 por família. 

A MP, que ainda será avaliada no 
Senado. Estimativas indicam a ne-
cessidade R$ 41 bilhões ao ano para 
bancar a perenidade do benefício, 
quase o mesmo valor usado para 
pagar o Auxílio Brasil (R$ 47,5 bilhões).

Comissões 
O deputado federal Capitão Al-

berto Neto (PL) vai integrar três 
comissões importantes na Câmara: 
Comissão de Constituição e Justiça 
e de Cidadania, Comissão Externa 
de Segurança Pública e Comissão de 
Finanças e Tributação. 

A escolha das comissões foi de 
acordo com as tramitações dos pro-
jetos do parlamentar: “Tenho muitos 
Projetos de Lei conclusivos trami-
tando nessas comissões e por isso 
dei prioridade para elas, para, poder 
agilizar as votações e defender os 
projetos”, afirmou ele.

Procon notifica
O Procon-AM notificou a Voepass 

Linhas Aéreas após diversos relatos 
de cancelamentos de voos no Ama-
zonas, desde o feriado da Páscoa. A 
empresa tem dez dias para apresen-
tar resposta.

 
O Procon pede que a empresa in-

forme quantos voos foram cancela-
dos em 2022 e os motivos para os 
cancelamentos. Em caso de viagem 
não realizada por alguma questão 
técnica da aeronave, a empresa 
deve apresentar documentação 
que comprove o fato, assim como o 
histórico de manutenções recentes.

André determina audiência para 
resolver imbróglio sobre prejuízos 
à ZFM com a redução do IPI
Determinada pelo ministro do Supremo Tribunal Federal, André Mendonça, uma audi-

ência de conciliação entre a União e o Governo do Amazonas, marcada para às 11 horas da 
próxima terça-feira, 3 de maio, em Brasília, poderá estabelecer uma rápida solução para 
os atuais problemas que ameaçam os incentivos fiscais da Zona Franca de Manaus.

A audiência, de acordo com o ministro, servirá para fazer avançar uma medida consen-
sual entre as partes para neutralizar os efeitos do decreto do presidente Jair Bolsonaro 
que reduz a alíquota do IPI sem respeitar as excepcionalidades da ZFM.

A decisão de Mendonça ocorreu após análise da Ação Direta de Inconstitucionalidade 
(ADI) movida pelo Governo do Amazonas no STF contra o Decreto 11.047. O ministro é o 
relator da matéria na Corte.

 Ao tema da Semed para a educação em 2022: “Escola e Socie-
dade - Construção coletiva de uma educação de excelência para 
Manaus”. A escolha do tema é definida pela equipe que compõe a 
Subsecretaria de Gestão Educacional (SGE) da Semed. Geralmente, 
é uma frase motivadora e que convoca todos os atores do processo 
educacional para que reflitam sobre a importância do engajamento 
no trabalho pedagógico e na construção da educação de qualidade.

 Ao abuso de crianças indígenas por garimpeiros. De acordo com o 
presidente do Conselho Distrital de Saúde Indígena Yanomam Ye’kwana 
(Condisi-YY), Júnior Hekurari Yanomami, uma criança de 12 anos mor-
reu após ser estuprada por garimpeiros na Terra Indígena Yanomami. A 
ministra Cármen Lúcia, do Supremo Tribunal Federal (STF), aproveitou 
a sessão de ontem (28), para cobrar esclarecimentos sobre a morte da 
criança e destacou a gravidade da violência contra os indígenas.
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As armas e o crime

CASA DA CRIANÇA EM PÁSCOA 

Carmen Novoa

Segundo juristas, alguma coisa precisa ser feita para 
que cesse o incentivo às armas que, no Brasil, está forta-
lecendo apenas os arsenais das organizações criminosas, 
aumentando a insegurança e agravando os distúrbios 
sociais de ponta a ponta no país.

Tal situação se agrava com as Assembleias Legislativas 
de diversos estados avalizando o acesso a armamen-
tos a amadores membros do grupo conhecido por CAC 
(Caçador, Atirador e Colecionador), que agora possuem 
pleno acesso a armas e munições de grosso calibre em 
quantidades extravagantes.

De acordo com o jornal O Globo, em três anos as li-
cenças concedidas pelo Exército a CACs saltaram 325% 
(de 255.402 em 2018 para 1.085.888 no ano passado). 
Ou seja, os colecionadores, mais do que nunca, possuem 
licença para matar. Não há mais controle sobre a compra 
e o uso de armas.

Também aumenta o número de delinquentes flagrados 
com o certificado do CAC e pode-se considerar como pre-
ocupante o caso do colecionador Vitor Furtado Rebollal 
Lopes, conhecido por Bala 40, relatado por O Globo, que 
foi pego com 26 fuzis AR-15 e 556, três carabinas, 21 
pistolas, dois revólveres, uma espingarda calibre 12, um 
rifle, um mosquetão, além de caixas de munição para 
fuzis, uma armaria ao todo estimada em R$ 1,8 milhão. 

Como membro do CAC, Bala tinha facilidade para com-
prar legalmente as armas que quisesse para, a seguir, 
repassá-las às facções criminosas das quais é parceiro no 
Rio de Janeiro. Tamanha licenciosidade deve ser urgen-
temente contida em um país que, de forma preocupante, 
não aceita mais debater desarmamento, preferindo dar 
asas ao crime.

Páscoa de 2015. Convidada 
pelas irmãs de caridade S. Vi-
cente de Paulo fui participar 
da páscoa das 320 crianças se-
minternas naquela instituição 
filantrópica já no umbral de 
seu septuagésimo aniversá-
rio. Deu-se na segunda-feira 
passada no dia 6 de abril logo 
no início da manhã. No entan-
to a alegria das crianças era 
tanta pela festividade pas-
cal que de lá voltei perto do 
meio-dia. Em 1948, D. João 
da Mata bispo de Manaus em 
seu dinamismo, construiu a 
Casa da Criança para o atendi-
mento dos menores carentes 
daquela Manaus tão terna e 
às vezes tão dura por suas 
necessidades (água, luz elé-
trica e de alimentos que não 
chegavam pelo lendário navio 
“Guaramiranga” como diz o 
folclore popular) e que nunca 
chegou ao “roadway”. Esse foi 
o legado da decaída da econo-
mia da borracha no início do 
século 20. Inertes, e sós nesta 
vastidão geográfica do Brasil. 
Urgia ressurgir das dores, ou 
seja, tirar ressurreições das 
dores de Manaus durante 4 
décadas. Como diz Pe. Nonato 
Pinheiro, da Academia Amazo-
nense de Letras e filólogo por 
excelência, em seu livro sobre 
o valoroso arcebispo, intitula-
do. “D. João da Mata”: “Deixo 
esta instituição a cargo das 
Irmãs de São Vicente de Paulo 
neste ano de 1948. O povo de 
Manaus é solidário e sabe o 
que é ter chagas. Ao povo ma-
nauara conclamo: “Ajudem as 
irmãs!” Assim teremos valores 
e tesouros eternos registra-
dos no Alto”. Neste milênio 
onde sobressai a desvalori-
zação da família. Cada um por 
si. Perguntam-se os corações 
manauenses: Qual o segredo 
da longevidade desta casa 
sob o amparo da Virgem da 
Medalha Milagrosa? Asseguro 
ser pelo Pensamento Cristão, 
na prática do “Vinde a mim as 
criancinhas”... Esse evangelho 
do benquerer Cristo o lançou 
em época na qual se despre-
zava a infância. A perfeição 

estava na ancianidade. Sua 
experiência e sabedoria. As 
crianças, ah! as crianças na-
queles tempos eram apenas 
to-le-ra-das. Somente por 
que um dia seriam adultos. 
Crianças não eram contadas 
nas sinagogas. E em parte al-
guma. Conversar com elas? 
Perda de tempo. As irmãs da 
Casa da Criança tendo a frente 
a irmã Francinês Cavalcante 
executaram uma festa pasco-
alina no seguimento do “Vinde 
a mim as criancinhas”. Elas 
sabem de um Jesus apaixona-
do pelos pequenos. Por seus 
jogos Suas brincadeiras. De 
um Jesus conhecedor desses 
corações limpos. E de suas 
inocências. De suas lagrimas e 
risos. De suas dores e alegrias. 
Ele antevia este milênio ter-
ceiro, tão autossuficiente em 
soberba tecnológica e científi-
ca. E dos homens vestindo-se 
como Deus. E sabia dessa po-
pulação maciça dos meninos-
-solidão. Mal do século. E dos 
egos glaciais. Dos homens de 
horas curtas. E da ignominiosa 
violência domestica. Do indivi-
dualismo. O ególatra é adepto 
da tirania. Faz dos seus, es-
cravos humanos. Como disse 
o Papa Francisco: Livremos 
as crianças desse rapto de 
consciências. Esse sequestro 
radical das liberdades é pró-
prio dos tiranos. “PROCUREM 
SER AMADOS! JAMAIS TEMI-
DOS!” A festa de páscoa uniu 
com o auxilio de professores 
e voluntários 320 crianças em 
clima do saber o verdadeiro 
sentido da páscoa. A encena-
ção da Santa Ceia. Os símbolos 
pascais do cordeiro, girassol, 
espigas de trigo, o pão, as uvas. 
Tudo explicado pelas próprias 
crianças. O coral imenso de 
músicas apropriadas. As irmãs 
deram uma lição de Cristo. A 
Páscoa não é só feita de Co-
elhinho e chocolates. Estes 
estavam presentes mas são 
símbolos. A responsabilidade 
maior está no exercício con-
tinuo da generosidade como 
misteriosa chama a arder pe-
renemente em santuário.

“O processo eleitoral brasileiro é uma referência” 
Deputado Arthur Lira (PP-AL), presidente da Câmara, sobre as urnas eletrônicas

Assessor do MME ganha cargo de R$75 mil no ONS
O chefe do Ministério de Minas e Energia (MME), Bento Albuquerque, mostra que seu mundo é 

a repartição. Agora arrumou uma bela boquinha para um protegido, Christiano Vieira, secretário de 
Energia Elétrica do MME. Christiano ganhou do almirante a diretoria de Operação do ONS, sigla de 
Operador Nacional do Sistema, R$75 mil mensais. Elisa Bastos terá moleza idêntica; ela sai Aneel, 
agência que presta vassalagem a empresas do setor, para ser diretora de Assuntos Corporativos 
da ONS.

Ninguém merece
Bento sabe cuidar dos seus. 

Criou a estatal ENBPar para 
controlar outras duas, e botou 
na sua presidência um amigão 
e ex-assessor. 

Proteção aos seus
A exemplo de Christiano Viei-

ra, o almirante Ney Zanella dos 
Santos era auxiliar de Bento 
Albuquerque no Ministério da 
Minas e Energia.

Papel ou papelão?
A ENBPar, instalada nas cos-

tas dos brasileiros, substitui-
rá a Eletrobras no controle de 
estatais “imprivatizáves”, como 
Itaipu e Eletronuclear.

ONS é uma mãe
O diretor-geral do ONS, Luiz 

Carlos Ciocchi, outro que parece 
pedido em suas funções, fatura 
um salário ainda maior: R$90 
mil mensais.

Deputado se licencia para não 
perder jogos de vôlei

O deputado distrital Rodrigo 
Delmasso (MDB) foi autorizado 
pela mesa diretora da Câmara 
Legislativa a se ausentar do tra-
balho desde quarta (27) até 16 de 
junho, para que ele... não perca 
jogos de vôlei em Brasília nesse 
período. O deputado aproveitou 
convite do presidente da Con-
federação Brasileira de Voleibol 
(CBV) para os jogos e ingressou 
sem demora com pedido para 
ser dispensado do trabalho. Mas 
a jogada, no entanto, permitirá 
ao deputado se ausentar do 
trabalho até outubro.

Recesso à vista
O fim da licença, 16 de junho, 

coincidirá com o início do maldi-
to recesso parlamentar de meio 
do ano, que dura um mês inteiro.

Quando outubro vier
Como agosto e setembro os 

políticos estarão em campanha, 
o deputado folgado só voltará a 
“pegar no pesado” após a eleição 

de outubro.

Trabalho para quê?
As competições de vôlei 

acontecem em Brasília e cer-
tamente o deputado poderia 
conciliá-las com o trabalho. 
Mas daria uma canseira...

Temperado
O pré-candidato do PDT a pre-

sidente Ciro Gomes ouviu um 
grito de “mito!”, durante passeio 
na Agrishow, em Ribeirão Pre-
to (SP). A resposta foi de anão 
político: “Roubou a tua mãe, ou 
comeu ela?”.

Cego em tiroteio
Em coletiva de obviedades, o 

presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, falou três vezes que 
importante é “achar soluções 
para os problemas do Brasil”, 
sem citá-las. Tirar projetos e 
reformas da gaveta, que é bom...

Vale lembrar
O WhatsApp suspendeu, em 

março, contas de administra-
dores dos grupos oficiais do ex-
-corrupto Lula, incluindo um tal 
de “Lulaverso”. O Meta, dono do 
Whatsapp, não explicou motivos, 
os petistas tampouco.

Quem governa?
O partido Rede fracassou nas 

urnas, tem só dois deputados 
federais, e o STF tampouco é 
votado. Mas se juntaram para 
ontem (28) anular, pela enésima 
vez, decisões administrativas de 
um governo eleito nas urnas.

Vai uma palestra aí?
Luís Roberto Barroso, do Su-

premo Tribunal Federal, faz na 
FGV, nesta segunda (2), mais 
uma palestra. Dessa vez, o mi-
nistro vai falar sobre “Liberdade 
de Expressão e Democracia” no 
Brasil contemporâneo.

Escorpião no pescoço
A política mais oportunista da 

história da Argentina mostra sua 
casa: quando viu que o governo 

do demagogo Alberto Fernández 
estava fazendo água, a vice-pre-
sidente Cristina Kirchner pulou 
para a oposição. 

Emprego em alta
Total de pessoas empregadas 

com carteira assinada no Brasil 
chegou a 41,2 milhões após con-
tabilizar o mês de março. Segun-
do o Caged, foram 3,8 milhões 
de novas vagas criadas desde 
janeiro de 2019.

Coisa do passado
A pandemia acabou! Ao menos 

é o que revela pesquisa da FSB 
em que 33% dos entrevistados 
acham que a situação da covid 
é pouco ou nada grave e 49% 
que têm medo pequeno, muito 
pequeno ou nenhum.

Pensando bem...
...o Brasil é o país do sanduíche 

de picanha sem picanha e da 
política sem política.

PODER SEM PUDOR

Protesto com prejuízo
Quando a ditadura fechou o 

Congresso, em 1966, determinou 
que os parlamentares se identi-
ficassem para entrar no prédio. 
O conservador Amaral Neto se 
revoltou e, numa cena teatral, 
rasgou a carteirinha de deputa-
do, diante do diretor da Câmara, 
Luciano Brandão, encarregado 
de identificar os deputados. Logo 
depois ele se lembrou que pre-
cisava do documento para viajar 
de graça (na época era assim) 
de avião. ”Providencie a segun-
da via, preciso viajar ao Rio”, 
segredou a Brandão. E passou 
o resto da vida citando o gesto 
como sinal de sua “resistência”.

Teóloga e Membro da Academia Amazonense de Letras

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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‘Meu compromisso com o senhor está 
firmado’, diz Wilson Lima a David Almeida
Declarações feitas em 
evento realizado nesta 
quinta-feira (28) forta-
lecem rumores de chapa 
conjunta nesta eleição

O Governador Wilson 
Lima (União Brasil) e o 
Prefeito David Almei-
da (Avante) estiveram 

mais uma vez reunidos para a 
realização de uma ação con-
junta, desta vez, durante o lan-
çamento do programa “Asfal-
ta Manaus”, na manhã desta 
quinta-feira (28). A união entre 
os representantes, aumenta a 
especulação de uma possível 
junção partidária de chapas 
para as eleições deste ano. 

Durante o evento, o gover-
nador destacou a importância 
da união entre eles e afirmou 
querer a união com David Al-
meida “para que a gente possa 
continuar governando o Estado 
do Amazonas”, disse. 

“Meu compromisso com o 
senhor está firmado. Eu não 
tenho mimimi, nem conversa, 
não. Tudo o que eu assumi, eu 
vou cumprir, meu irmão. Vou 
cumprir! Conte comigo”, afir-
mou Wilson Lima. 

No decorrer do evento, pre-
feito e governador chegaram 
juntos em um micro-ônibus, 
posaram para fotos com elei-
tores, concederam entrevista 
juntos e, ao fim do evento, em 
uma das máquinas que estavam 
em exposição.

“David, a parceria que eu faço 
com você e os compromissos 
que eu assumo eles não são por 
conveniência não, meu irmão”, 
disse, elogiando David: “Eu vejo 
seu trabalho, seu esforço, a sua 

DIVULGAÇÃO

dedicação”, salientou Wilson. 
O ato de aparição pública  pode 

fortalecer a possível junção para 
a chapa que irá concorrer du-
rante as eleições para governo 
deste ano. Um dos principais 
nomes apontados para ser o 
indicado por David Almeida, é 
o do ex-dirigente da Secretaria 
Municipal de Limpeza Urbana 
(Semulsp), Sabá Reis (Avante). 

Wilson e Sabá também têm re-
alizado aparições públicas jun-
tos. No último sábado (23), eles 

se reuniram no evento Toadas 
2022. No evento, populares gri-
tavam: “com o Sabá tu se elege” 
e “meu governador e meu vice”

Durante entrevista ao Em 
Tempo, Sabá Reis já havia de-
clarado que, até o momento, ne-
nhuma aliança ainda foi firmada. 

“Essa possibilidade está nos 
quatro cantos da cidade, de que 
eu possa compor uma chapa 
majoritária, mas essa possibili-
dade de composição com o go-
vernador Wilson Lima ainda é 

uma especulação, não tem nada 
definido, ainda tem muito tempo 
para ver qual será o caminho que 
o Avante vai tomar”, declarou. 

União Brasil e Avante 
Aprovado pelo Tribunal Supe-

rior Eleitoral (TSE) em fevereiro 
de 2022, o União Brasil é a fusão 
entre Partido Social Liberal e 
Democratas. A agremiação é 
atualmente o maior partido do 
país, que em seu início já con-
tava com 81 deputados federais 

e três senadores. 
Neste ano, o partido já conta 

com cerca de R$320 milhões de 
fundo eleitoral para a disputa 
no Brasil. Para fundo partidário, 
o União também fica na frente, 
com um total de R$145 milhões. 
A força da sigla, reúne inúme-
ras vantagens para as novas 
agregações. O União Brasil con-
tabiliza agora a maior bancada 
da Câmara dos Deputados (81, 
até o momento), o que garante 
um sexto do tempo eleitoral no 
rádio (o restante será dividido 
entre os partidos restantes).  

Em julho de 2019, inaugurou, 
em Manaus, a sede do partido 
Avante no Estado e, desde então, 
a sigla cresceu com apoio político 
e número de simpatizantes. Nas 
eleições de 2020, por exemplo, 
o partido contou com 86,9 mil 
votos para candidatos à cadeira 
na Câmara Municipal de Manaus, 
o grupo foi o que mais recebeu 
votos no pleito eleitoral.

O Avante conta com grandes 
participantes em sua composi-
ção, como o atual presidente do 
partido e prefeito de Manaus, 
David Almeida. De acordo com 
Almeida, o partido é forte e está 
preparado para galgar espaços.

“O Avante foi o partido mais 
votado na eleição municipal. 
Nós fizemos a maior banca-
da da Câmara Municipal. Nós 
queremos repetir essa mesma 
performance. Eu quero que o 
Avante seja o partido mais vo-
tado para deputado estadual e 
federal”, afirmou durante uma 
entrevista a um jornal local.

Além disso, o prefeito salien-
tou as articulações feitas pelo 
partido para firmar alianças 
majoritárias. Segundo ele, o 
candidato que o Avante apoiar 
para governador, indispensa-
velmente precisa acatar a in-
dicação para vice-governo.

Política 5
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STF marca audiência de conciliação entre Estado e União 
para decisão sobre IPI na Zona Franca de Manaus

DIVULGAÇÃO

A audiência foi marcada para o dia 3 de maio, às 11h

DECISÃO 

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), André 
Mendonça, marcou, para o 
próximo dia 3 de maio, uma 
audiência de conciliação en-
tre o Estado do Amazonas e 
a União para uma tentativa 
de solução quanto aos efei-
tos negativos para a Zona 
Franca de Manaus (ZFM) do 
Decreto Federal nº 11.047, de 
2022, que reduziu o Imposto 
de Produtos Industrializados 
(IPI) em todo o país.

Relator da Ação Direta de 
Inconstitucionalidade (ADI) 
apresentada pelo governa-
dor Wilson Lima, por meio da 
Procuradoria Geral do Estado 
(PGE-AM), André Mendonça 
emitiu o despacho no dia 
seguinte após ter recebido 
o procurador-geral do Esta-
do, Giordano Bruno Costa da 
Cruz, o secretário estadual 
de Fazenda, Alex Del Giglio, 
e técnicos do Governo do Es-
tado, que estiveram no STF 

para esclarecer sobre a im-
portância da ZFM.

O governador Wilson Lima 
também se reuniu ontem 
(27) com o presidente Jair 
Bolsonaro para tratar do as-
sunto. Na ocasião, Bolsonaro 
se comprometeu em encon-
trar uma solução que não 
prejudique a competitividade  
da ZFM.

No despacho do ministro do 
STF, ele considera que a con-
trovérsia que embasa a ADI 
está na constitucionalidade 
do Decreto nº 11.047/2022, 
que “reduz a alíquota de IPI 
em relação aos produtos in-
dustrializados no território 
nacional, sem ressalvar os 
produtos baseados na Zona 
Franca de Manaus”.

André Mendonça afirmou 
que, para além do aspecto 
jurídico, a questão é complexa 
e tem consequências “insa-
bidas”, devido à dificuldade, 
segundo ele, de se mensurar 

os impactos econômicos e 
empresariais e de potenciais 
medidas compensatórias.

“Por conta disso, convém a 
este Relator observar o de-
ver de promoção de soluções 
consensuais dos conflitos, 
nos termos do art. 3º, §§ 2º 
e 3º, do Código de Processo 
Civil”, diz trecho do despacho.

A audiência de conciliação 
foi marcada para o dia 3 de 
maio, às 11h, no gabinete do 
ministro André Mendonça, 
em Brasília. Ele designou que 
devem participar da reunião 
representantes das Advoca-
cias Públicas, Ministério da 
Economia e Secretaria de Es-
tado da Fazenda (Sefaz-AM).

“Registro que a finalidade 
da audiência é eminente-
mente consensual, logo é de 
todo recomendável que as 
manifestações tenham ca-
ráter propositivo e resolu-
tivo”, finaliza o ministro em  
seu despacho.

 A parceria reforça as chances de David Almeida indicar um membro de seu partido para vice-governador de Wilson Lima
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Presidente Jair Bolsonaro 
visitará o Amazonas em maio

A divulgação da visita 
presidencial foi realiza-
da pelo pré-candidato 
ao Senado, coronel 
Alfredo Menezes

O presidente da Repúbli-
ca, Jair Bolsonaro (PL), 
virá ao Amazonas no 
mês de maio. A divulga-

ção foi feita pelo pré-candidato 
ao Senado, coronel Alfredo Me-
nezes (PL), durante entrevista a 
uma rádio local, na manhã desta  
quinta-feira (28).

Desde o cancelamento da vinda 
de Bolsonaro à região, que ocor-
reria em março, esta foi a primeira 
vez que o militar da reserva co-
menta sobre a vinda do chefe do 
executivo federal ao estado.

“O presidente virá duas vezes ao 
Amazonas: em maio e em junho. A 

DivuLgAçãO

DivuLgAçãO

SuS realizará reposição mensal 

‘Não tem cabimento levantar qualquer 
dúvida sobre as eleições’, diz Pacheco

ELEIÇÕES

O presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco 
(PSD), declarou nesta 
quinta-feira (28) que 
“não tem cabimento 
levantar qualquer dú-
vida sobre as eleições 
no Brasil”. Em publica-
ção no Twitter, o líder 
ressaltou que as insti-
tuições e a sociedade 
podem ter convicção da 
normalidade do proces-
so eleitoral.

As afirmações foram 
dadas um dia após o 
presidente Jair Bolso-
naro (PL) defender uma 
contagem paralela de 
votos controlada pelas  
Forças Armadas.

“As instituições e a 
sociedade podem ter 
convicção da normali-
dade do processo elei-
toral. A Justiça Eleitoral 
é eficiente e as urnas 
eletrônicas confiáveis. 

Ainda assim, o TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral) 
está empenhado em dar 
toda transparência ao 
processo desde agora, 
inclusive com a parti-
cipação do Senado”, 
escreveu Pacheco nas 
redes sociais.

“Não tem cabimento 
levantar qualquer dú-
vida sobre as eleições 
no Brasil. O Congres-
so Nacional é o guar-
dião da democracia!”,  
completou.

Nesta quarta-feira 
(27), durante uma ce-
rimônia no Planalto, 
Bolsonaro, além de de-
fender a presença dos 
militares na apuração 
dos votos, disse que a 
possível suspeita dos 
resultados eleitorais 
poderia acontecer em 
relação à disputa pre-
sidencial e legislativa.

data ainda está sendo discutida, 
mas assim que for fechada, iremos 
anunciar à população”,adiantou 
Menezes

Na ocasião, Menezes comen-
tou sobre a reunião que teve 
entre o presidente Bolsonaro e 
o governador Wilson Lima (uB), 
em Brasília. Bolsonaro gravou 
um vídeo reafirmando que a 
Zona Franca de Manaus (ZFM) 
não irá acabar e que medidas 
estão sendo discutidas para 
aumentar a competitivida-
de do modelo para gerar mais  
emprego e renda.

“Estamos aqui em tratativas 
para discutir a melhor manei-
ra do Amazonas não perder a 
competitividade para o resto do 
país. É um benefício a mais para 
Manaus que é uma área estra-
tégica, a garantia da nossa so-
berania passa pela Zona Franca 
de Manaus e jamais nós vamos 
querer que isso seja ameaçado”, 
disse Bolsonaro.

Contato na capital 
Por meio de chamada de vídeo, 

o presidente Jair Bolsonaro (PL) 
participou de um culto em um 
evento evangélico do Ministério 
internacional da Restauração da 
Ponta Negra, na Zona Oeste da 
cidade Manaus, em março deste 
ano e foi aplaudido pelos cris-
tãos. A ligação foi realizada pelo 
amigo pessoal e pré-candidato 
ao Senado pelo Amazonas, Coro-
nel Menezes (PL), que frequenta  
o local.

Com gritos de “Mito”, o público 
presente no culto ovacionou Jair 
Bolsonaro. O momento foi com-
partilhado por Menezes, conside-
rado o braço direito do presidente 
no Amazonas, nas redes sociais.

“Precisamos refletir sobre 
isso, estamos travando uma 
guerra espiritual. 22 será o 
ano das nossas melhores es-
colhas! Selva!”, escreveu Me-
nezes ao compartilhar o vídeo  
do momento.

Visitas às escondidas de Lula
O ex-presidente Luiz inácio Lula 

da Silva (PT) realizou uma parada 
técnica em Manaus na primeira 
semana de março. No próprio 
local de aterrissagem (aeropor-
to Eduardo gomes), o candidato 
à presidência se encontrou com 
aliados políticos para discutir as 
eleições deste ano. 

No encontro estavam presen-
tes, o senador Omar Aziz (PSD), 
os deputados federais Marcelo 
Ramos (PSD) e José Ricardo(PT), o 
deputado estadual Sinésio Cam-
pos (PT) e a ex-senadora vanessa 
graziottin (PCdoB). 

Durante a reunião, pautas 
como a defesa da Zona Fran-
ca de Manaus, fortalecimento 
de candidaturas que apoiem o 
governo Lula e questões amazô-
nicas foram debatidas. Segundo 
informações, o candidato vol-
tará ao Amazonas para visitar 
Manaus e outros municípios  
do Amazonas.

AlessANdrA CAmPêlo 
formada em Jornalismo pela Universidade Federal do Amazonas (UFAM), com Especializa-
ção em Gestão Governamental. Foi Secretaria de Estado da Juventude, Desporto e Lazer 
(SEJEL) e secretária da Secretária de Assistência Social (SEAS), Amazonas. Atualmente é 
deputada estadual pelo Amazonas.

É hora de cuidar da saúde mental das 
nossas crianças e adolescentes 

Já escrevi, em colunas anteriores, a 
respeito da minha incrível experiência 
como secretária de Assistência Social, 
sobre combate à violência contra a 
mulher, e da necessidade de avan-
çarmos nas políticas públicas de se-
gurança alimentar da população mais 
vulnerável. O tema que proponho à 
reflexão desta vez é a Saúde Mental 
das nossas crianças e adolescentes, 
pauta fundamental nesse momento 
de controle da pandemia da Covid-19. 

Estudo divulgado em outubro de 
2021 pelo unicef mostrou que crian-
ças, adolescentes e jovens poderão 
sentir o impacto da Covid-19 em sua 
saúde mental e bem-estar por muitos 
anos. De acordo com a pesquisa “Situ-
ação Mundial da infância 2021: Na mi-
nha mente: promovendo, protegen-
do e cuidando da saúde mental das 
crianças”, mesmo antes da pandemia 
, crianças, adolescentes e jovens car-
regavam o fardo das condições de 
saúde mental sem um investimento 
significativo para resolvê-los.

Segundo as últimas estimativas dis-
poníveis, calcula-se que, globalmen-
te, mais de um em cada sete meninos e 
meninas com idade entre 10 e 19 anos 

viva com algum transtorno mental 
diagnosticado. Quase 46 mil adoles-
centes morrem por suicídio a cada 
ano, uma das cinco principais causas 
de morte nessa faixa etária. Enquanto 
isso, persistem grandes lacunas entre 
as necessidades de saúde mental e o 
financiamento de políticas voltadas 
a essa área. O relatório constata que 
apenas cerca de 2% dos orçamentos 
governamentais de saúde são aloca-
dos para gastos com saúde mental 
em todo o mundo.

Esta semana coloquei o tema em 
discussão na Assembleia Legislativa 
do Amazonas. visitei o CMPM vi, no 
viver Melhor, e gestores, professores 
e pais me relataram que os estudan-
tes de lá – e de outras instituições 
públicas e particulares de ensino – 
precisam urgentemente de aumento 
da oferta de atendimento psicossocial 
nas escolas. 

Nossos meninos e nossas meni-
nas enfrentam, diariamente, diver-
sos problemas psicológicos, como 
depressão, crises de ansiedade, ten-
dências suicidas, automutilação, sur-
tos. Portanto, cuidar da Saúde Mental 
das crianças e adolescentes deve ser 

prioridade de todos nós, mulheres e  
homens públicos. 

A Comissão da Família, a qual pre-
sido no Poder Legislativo, já está 
trabalhando para transformar essa 
realidade. No CMPM vi, iniciamos um 
projeto piloto para tratar da Saúde 
Mental das nossas crianças e adoles-
centes, a partir de uma articulação de 
uma rede de apoio, com voluntários, 
secretarias de estado e Conselho Re-
gional de Psicologia. 

É preciso, sobretudo, trazer a juven-
tude de volta ao mundo real, onde 
a perfeição das imagens das redes 
sociais não tem vez. Neste sentido, 
acredito que apoiar o esporte e cul-
tura é uma importante ferramenta 
pedagógica para ensinar crianças e 
adolescentes a lidarem com a vitória, 
a derrota, o sentimento de alegria, 
a frustação, a cair e a levantar. Em 
qualquer idade, ter Saúde Mental é 
estar bem consigo mesmo e com os 
outros; é aceitar as exigências da vida; 
é saber lidar com as boas emoções e 
também com aquelas desagradáveis, 
mas que fazem parte da vida; é reco-
nhecer seus limites e buscar ajuda 
quando necessário.

Governo inclui 
contraceptivos 
injetáveis no SUS

O Ministério da Saúde in-
cluiu contraceptivos injetá-
veis de aplicação mensal na 
lista de medicamentos ofe-
recidos pelo Sistema Único 
de Saúde (SuS). A portaria 
foi publicada nesta quinta-
-feira (28) no Diário Oficial 
da união. 

O documento prevê a 
disponibilidade de con-
traceptivos de acetato de 
medroxiprogesterona e o 
cipionato de estradiol, o 
algestona acetofenida e o 
enantato de estradiol.

A incorporação dos con-
traceptivos foi uma reco-
mendação da Comissão 
Nacional de incorporação 
de Tecnologias no Sistema 
Único de Saúde (Conitec).

Segundo documento, as 
áreas técnicas terão um 
prazo máximo de 180 dias 
para efetivar a oferta dos 
contraceptivos às mulheres 
que procurarem o SuS. 

Contraceptivos
O SuS disponibiliza diver-

sos métodos contracepti-
vos. Entre eles, o diafragma 
e os preservativos, feminino 
e masculino.

Além das opções hormo-
nais, há também o chamado 
Diu de cobre, dispositivo 
intrauterino em forma de 
T, colocado dentro do úte-
ro, que libera uma pequena 
quantidade de cobre para 
impedir que os espermato-
zoides fertilizem os óvulos.

O Diu é considerado um 
contraceptivo de longa du-
ração, podendo permane-
cer por até 10 anos no útero.

SAÚDE

A vinda de Bolsonaro ao Amazonas 
deve causar novos desdobramen-
tos no clima tenso gerado pelo 
decreto de redução de iPi para 
Zona Franca de Manaus 
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divulgação

Governo prorroga até 6 de maio entrega do Auxílio Estadual
divulgação

Programa faz parte da política estadual de combate à fome

benefício do amazonas

o governo do amazonas 
prorrogou até o próximo dia 
6 de maio o prazo de entre-
ga do auxílio Estadual per-
manente às novas famílias 
selecionadas para receber 
o benefício. 

Nessa segunda chamada, 
foram contempladas 19,8 mil 
famílias. Para saber se está 
entre os contemplados, o 
cidadão precisa acessar o 
site www.auxilio.am.gov.br. 
desde o início do mês de 
abril deste ano, o governo 
do Estado iniciou a segunda 
chamada de beneficiários. 
Nessa etapa, 12.517 famílias 
em situação de pobreza e 
extrema pobreza já resga-
taram o cartão, que dá di-

reito a R$ 150 mensais para 
aquisição de alimentos. 
Na próxima segunda-feira 
(02/05), o calendário de en-
trega do auxílio Estadual co-
meça para novas famílias em 
mais dez municípios do in-
terior, sendo eles: alvarães, 
atalaia do Norte, Benjamin 
Constant, Codajás, Eirune-
pé, itamarati, Juruá, Nova 
olinda do Norte, Nhamun-
dá e São Paulo de olivença. 
Criado por Wilson lima, o 
programa faz parte da po-
lítica estadual de comba-
te à fome e garante auxí-
lio mensal de R$ 150 para 
cada beneficiário. além 
disso, o cartão é respon-
sável por injetar recursos 

na economia do amazonas. 
informações - Para saber 
se foi contemplado e o en-
dereço da entrega, é neces-
sário consultar o site www.
auxilio.am.gov.br. o gover-
no do Estado também dis-
ponibilizou um número de 
telefone, 0800 740 7444, 
para atender às pessoas que 
não têm acesso à internet. 
 
balanço

Com o auxílio Estadual, o go-
verno do amazonas deve alcan-
çar 300 mil famílias que vivem em 
situação de pobreza e extrema 
pobreza. Com o pagamento do 
benefício são injetados R$ 45 mi-
lhões na economia dos 62 muni-
cípios do estado todos os meses. 

Economia
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 Os projetos avaliados na 
reunião totalizam inves-
timentos superiores a R$ 
610 milhões e estimam a 
geração de 1.048 empre-
gos em até três anos

amazônia prevê investimento de 
R$ 231 milhões e geração de 366 
postos de trabalho, com a fabrica-
ção de placa de circuito impresso 
montada, de uso em informática. 

além dos novos investimentos 
aprovados, a reunião contou tam-
bém com manifestações dos con-
selheiros em defesa da competiti-
vidade da Zona Franca de Manaus 
e da importância de manter as 
vantagens comparativas da indús-
tria instalada na região em um mo-
mento em que o governo federal 
está envolvido em relevantes deci-
sões sobre questões tributárias de 
interesse da economia brasileira.

importância estratégica
o superintendente da Suframa, 

algacir Polsin, iniciou seu discurso 
enfatizando que o modelo ZFM tem 
importância estratégica para a re-
gião e para o País e representa uma 
política de Estado que perdura por 
mais de 55 anos com sucesso ab-
soluto em Manaus, mas que ainda 
é dependente do PiM e que precisa 
espraiar de forma mais ampla seus 
benefícios para toda a amazônia 
ocidental (Estados do amazonas, 
acre, Rondônia e Roraima) e amapá.

Ele também destacou a neces-
sidade de união de esforços para 
o alcance de objetivos comuns e 
manifestou confiança no governo 
federal no que diz respeito à toma-
da de decisões favoráveis à região 
e à ZFM. “Tenho certeza que o 
governo federal também entende 
que as indústrias do PiM são ativi-
dade meio para atingirmos nossos 
objetivos de extrafiscalidade, que 
são o desenvolvimento regional, 
a redução das desigualdades e a 
melhoria da qualidade de vida da 
nossa população”, afirmou.

Por fim, Polsin ressaltou a im-
portância de que todos os atores 
contribuam para a divulgação posi-
tiva do modelo ZFM. “É importante 
que todos nós, desde a imprensa 
até os funcionários de chão de 
fábrica, façam a divulgação das ca-
racterísticas e a defesa do modelo 
ZFM, destacando sua importância 
estratégica para a nossa região. o 
Brasil todo tem que saber disso, 
caso contrário, pode ficar a impres-
são de que o modelo visa somente 
a dar lucro para as empresas, o 
que contamina processos decisó-
rios importantes para a amazônia”, 
reforçou, citando, na sequência, 

diversas ações em andamento na 
Suframa que buscam diminuir a 
dependência do PiM e diversificar 
a economia regional.

ministério da economia 
a secretária especial de Pro-

dutividade e Competitividade do 
Ministério da Economia, daniella 
Marques Consentino, afirmou que 
as demandas relacionadas à Zona 
Franca de Manaus que forem enca-
minhadas à Sepec/ME serão trata-
das com prioridade e se colocou à 
disposição do ecossistema da ZFM 
para atuar como interlocutora e 
promover, ao lado da equipe téc-
nica da Secretaria, amplo diálogo 
com os diversos atores da região 
a fim de construir soluções.

Ela também comentou sobre a 
fase final de elaboração do edital 
relacionado ao Centro de Biotec-
nologia da amazônia (CBa), afir-
mando que na semana que vem, 
possivelmente, ocorrerá o lança-
mento oficial do instrumento. “É 
um trabalho de longo prazo com a 
contribuição de muitos de vocês e 
queríamos agradecer o apoio. Es-
tamos fazendo o máximo esforço 
para que seja lançado na próxima 

o Conselho de adminis-
tração da Suframa (CaS) 
aprovou ontem (28), du-
rante sua 303ª Reunião 

ordinária, realizada por meio de 
videoconferência, uma pauta com 
34 projetos industriais, de serviços 
e agroindustriais, sendo 13 de im-
plantação e 21 de diversificação, 
ampliação ou atualização. os pro-
jetos estimam investimentos de 
aproximadamente R$ 610 milhões 
e a geração de 1.048 empregos 
em um período de até três anos 
na Zona Franca de Manaus (ZFM).

a reunião foi presidida pela se-
cretária especial de Produtividade 
e Competitividade do Ministério 
da Economia, daniella Marques 
Consentino, e contou com a par-
ticipação do superintendente da 
Suframa, algacir Polsin, e de de-
mais conselheiros representantes 
de órgãos ministeriais, governos 
estaduais e municipais e entidades 
de classe, entre outros.

Pauta
Entre os projetos constam 34 

projetos industriais, de serviços 
e agroindustriais aprovados na 
303ª Reunião do CaS, 13 são de 
implantação de novas produções 
e 21 de diversificação, ampliação 
ou atualização. Exemplo disso é 
a iniciativa da empresa Evadin 
indústrias amazônia Sociedade 
anônima, para a produção de ter-
minal e captura de dados (transa-
ções comerciais), com expectativa 
de investimentos da ordem de  
R$ 86 milhões.

outro destaque é o da fabricante 
Brudden da amazônia para a pro-
dução de motocicletas elétricas e 
investimentos previstos de R$ 4,6 
milhões. a empresa Flextronics da 

Reunião do CAS aprova aporte 
de R$ 610 milhões ao PIM

semana”, afirmou a secretária.

sedecti representa Governo do 
amazonas  

o titular da Secretaria de Estado 
de desenvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia e inovação (Se-
decti), angelus Figueira, represen-
tou o governador do amazonas, 
Wilson lima, na reunião do Con-
selho. Em sua primeira participa-
ção como secretário de Estado, 
Figueira afirmou que o governo 
do amazonas tem buscado uma 
solução junto ao governo Federal 
para preservar a competitividade 
do modelo e tranquilizar milhares 
de trabalhadores do Polo indus-
trial de Manaus. “acompanhamos a 
fala do presidente Jair Bolsonaro e 
acreditamos que possamos equa-
cionar essa questão que angustia 
todo povo amazonense. o Estado 
do amazonas mantém uma co-
bertura vegetal de mais de 97% e 
depende 100% deste modelo. Nós 
compreendemos que a geração de 
outras alternativas deva ocorrer, 
mas precisamos de mais tempo. 
a economia do amazonas é cen-
trada nesta questão. Este é um 
modelo exitoso do ponto de vista 
econômico-social, mas ambiental 
também”, disse Figueira. 

Prefeitura de manaus
a Prefeitura de Manaus foi repre-

sentada no evento pela Secretaria 
Municipal do Trabalho, Empreen-
dedorismo e inovação (Semtepi), 
com a presença do titular Radyr 
Júnior, que reforçou a importância 
do modelo da ZFM para a geração 
de empregos e destacou o esforço 
que vem sendo realizado pelo Exe-
cutivo municipal para preservá-la. 
além disso, o secretário estendeu o 
pedido de engajamento a todos, na 
luta pelos incentivos do PiM. “Esse 
modelo é muito importante para a 
nossa cidade e nós estamos irma-
nados com o governo do amazonas 
para mostrar, mais uma vez, que 
a Zona Franca possui um formato 
exitoso para Manaus e para o Brasil, 
consolidando milhares de postos de 
trabalho e desenvolvimento econô-
mico”, destacou. 

Entre os projetos constam 34 projetos industriais, de serviços e agroindustriais aprovados

inVesTimenTos
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O Brasil fechou o mês de 
março de 2022 com a cria-
ção de 136.189 empregos 
formais, segundo balanço 

do Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Novo Caged) 
apresentado nesta quinta-feira 
(28) pelo Ministério do Trabalho e 
Previdência. O número é menor do 
que os 153.431 empregos novos ge-
rados em março do ano passado. O 
saldo de março último foi resultado 
de 1.953.071 contratações menos 
1.816.882 de demissões. O estoque 
de empregos formais, que é a quan-
tidade total de vínculos celetistas 
ativos no país, encerrou março 41,2 
milhões de empregados, variação 
de positiva de 0,33% em relação 
ao mês anterior. No acumulado do 
ano de 2022, foi registrado saldo 
de 615.173 empregos, decorren-
te de 5.820.897 admissões e de 
5.205.724 desligamentos.”Este é 
o terceiro mês consecutivo que 

DivulGaçãO

Setor de serviços foi o maior gerador de empregos no País

verificamos um crescimento na 
criação de novos empregos”, des-
tacou o ministro José Carlos Oli-
veira, durante apresentação do 
resultado. “Nos permite sonhar em 
um número acumulado no final de 
2022 superior àquele que havía-
mos programado, que era cerca 
de um milhão de novos empregos”, 
acrescentou. 

Os dados mostram que saldo 
positivo do nível de emprego em 
março foi registrado em quatro dos 
cinco grupos de atividades econô-
micas. a maior parte, no total de 
111.513 novos empregos, foi gerada 
no setor de serviços, distribuído 
principalmente nas atividades de 
informação, comunicação e ati-

vidades financeiras, imobiliárias, 
profissionais e administrativas. 

O setor de construção civil foi o 
segundo que gerou mais empregos 
em março, com saldo positivo de 
25.059 postos de trabalho, segui-
do pela indústria (15.260 novos 
empregos) e comércio, com saldo 
de 352. O setor de agricultura, pe-
cuária, produção florestal, pesca e 
aquicultura teve saldo negativo de 
geração de empregos, com 15.995 
desligamentos a mais do que con-
tratações.  

 
Regiões
Em termos regionais, o mês de 

março teve saldo positivo de em-
pregos em quatro das cinco re-

A maior parte, no total de 
111.513 novos empregos, foi 
gerada no setor de servi-
ços, distribuído principal-
mente nas atividades de 
informação, comunicação 
e atividades financeiras, 
imobiliárias, profissionais e 
administrativas. 

giões geográficas do país. No Su-
deste, foram 75.804 novos postos 
de trabalho, seguido pelo Sul, com 
33.601 vagas; Centro-Oeste, que 
gerou 33.601 empregos e Norte, 
com saldo positivo de 9.357 vagas. 
No Nordeste, o saldo da geração 
de empregos ficou negativo, com 
desligamento de 4.963 postos em 
relação às contratações. a expli-
cação do ministério para o saldo 
negativo no Nordeste é o período 
de desmobilização do setor de 
cana-de-açúcar, especialmente 
nos estados de Sergipe, Pernam-
buco e alagoas, com demissão de 
trabalhadores temporários.

Em março, 23 das 27 registra-
ram saldos positivos na geração 
de empregos. Os estados com 
melhor resultado foram São Pau-
lo (34.010 postos), Minas Gerais 
(27.452 postos) e Rio Grande do 
Sul (13.744 postos). Já os esta-
dos com piores saldos, em que 
houve mais demissões do que 
contratações, foram justamente 
do Nordeste: Sergipe (-2.502 pos-
tos), Pernambuco (-6.091 postos) 
e alagoas (-10.029 postos).

Salário
De acordo com os dados do 

Novo Caged, o salário médio de 
admissão em março de 2022 foi 
R$ 1.872,07. O valor é menor que 
o registrado em fevereiro, com 
um decréscimo de R$ 38,72, o 
que equivale a uma variação de 
-2,03%. É o terceiro mês seguido 
que o salário médio de admissão 
vem caindo no país. 

Brasil cria 136 mil  
empregos em março 

       agência Brasil 

Trabalho intermitente
Em março deste ano, o Novo 

Caged registrou 25.600 admis-
sões e 18.658 desligamentos na 
modalidade de trabalho inter-
mitente, gerando saldo de 6.942 
empregos. um total de 5.382 
estabelecimentos contratantes 
e 228 empregados celebraram 
mais de um contrato na condição 
de trabalhador intermitente. Em 
termos de atividades econômicas, 
o saldo de emprego na modali-
dade de trabalho intermitente 
distribuiu-se por serviços (+4.842 
postos), construção (+1.596 pos-
tos), indústria geral (+733 pos-
tos), agropecuária (-9 postos) e 
comércio (-220 postos).

Em relação ao trabalho em 
regime de tempo parcial, foram 
registradas 21.574 admissões e 
16.581 desligamentos, um saldo 
de 4.993 empregos. Foram re-
gistrados 9.043 estabelecimentos 
contratantes e 107 empregados 
que celebraram mais de um con-
trato em regime de tempo parcial. 
Do ponto de vista das atividades 
econômicas, o saldo de empre-
go em regime de tempo parcial 
distribuiu-se por serviços (+3.850 
postos), comércio (+1.044 postos), 
indústria geral (+67 postos), cons-
trução (+38 postos) e agropecuária 
(-6 postos). O saldo de emprego 
em regime de tempo parcial ficou 
assim distribuído por setor: servi-
ços (5.615 postos), indústria geral 
(2.286 postos), comércio (1.167 
postos), construção (241 postos) 
e agropecuária (209 postos).

Em março de 2022, houve ainda 
22.440 desligamentos median-
te acordo entre empregador e 
empregado, conforme regras na 
Reforma Trabalhista. Essas de-
missões envolveram 14.963 es-
tabelecimentos, em um universo 
de 13.881 empresas. Houve 44 
empregados que realizaram mais 
de um desligamento mediante 
acordo com o empregador, in-
formou o Ministério do Trabalho 
e Previdência. 
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Governador e Prefeito ordenam 
asfaltamento de 10 mil ruas
Parte dos recursos 
para a execução do 
serviço é do Gover-
no do Amazonas, que 
destinou R$ 150 mi-
lhões à capital do es-
tado do Amazonas

O governador Wilson Lima 
e o prefeito David Al-
meida assinaram, nesta 
quinta-feira (28), a or-

dem de serviço para a recupe-
ração e pavimentação do siste-
ma viário de Manaus. Parte dos 
recursos para a ação que prevê 
o asfaltamento de 10 mil ruas 
envolve o investimento de R$ 150 
milhões repassados pelo Gover-
no do Amazonas para o município, 
por meio de dois convênios.

Está prevista a geração de pelo 
menos 6 mil empregos para aten-
der as 31 frentes de obras que 
serão distribuídas por todas as 
zonas da cidade.

O programa Asfalta Manaus 
está inserido no protocolo de 
intenções assinado por Wilson 
Lima e David Almeida em outubro 
do ano passado, no aniversário 
de Manaus. Nele, o Governo do 
Amazonas destina R$ 580 mi-
lhões para a Prefeitura executar 
obras e serviços na cidade.

Ao todo, são 11 projetos nas 
áreas de infraestrutura, mobi-
lidade urbana, meio ambiente 
e desenvolvimento econômico.

“A gente tem uma parceria 
com a Prefeitura de Manaus, a 
gente assinou no ano passado, 
e isso contempla a questão da 
pavimentação, que talvez seja 
o maior problema urbano que a 

DIVULGAÇÃO/sEcOM

Está prevista a geração de pelo menos 6 mil empregos para atender as 31 frentes de obras que serão distribuídas por todas as zonas da cidade

gente enfrenta na capital. Isso é 
resultado desse entendimento 
entre o Governo do Estado e a 
Prefeitura, e o trabalho que a 
gente está fazendo aqui, da mi-
nha parte e também da parte do 
David, ele independe de questão 
política”, disse o governador.

“Muito obrigado em nome da 

população da cidade, governador. 
Essa parceria está nos dando a 
oportunidade de termos esses 
serviços nesse momento, na infra-
estrutura, para que nós possamos 
ter as melhores ruas de Manaus”, 
destacou o prefeito da capital.

Para a recuperação viária fo-
ram repassados pelo Estado R$ 

150 milhões por meio de dois 
convênios: Asfalta Manaus 1 e 
Asfalta Manaus 2, ambos firma-
dos por meio da Unidade Gesto-
ra de Projetos Especiais (UGPE) 
do Governo do Amazonas e com 
execução das obras pela secre-
taria Municipal de Infraestrutura 
(seminf).

conforme a Prefeitura, só no 
bairro Nova cidade, na Zona Nor-
te, o programa irá beneficiar mais 
de 230 ruas. Já no Alvorada 1, 2 
e 3, na Zona centro-Oeste, mais 
250 ruas já foram mapeadas e 
serão contempladas. No bairro 
Nossa senhora das Graças, outras 
40 ruas também serão atendidas.

SSP-AM reduz equipe de buscas 
por paraquedista desaparecido

Funcionário reage e é morto 
em padaria da Zona Norte

ELIZEU LOPEs

com o fim do gabinete de crise, buscas seguirão apenas com equipe reduzida

Elizeu Lopes

Forças militares e civis se reu-
niram na noite desta quinta-feira 
(28), no centro Integrado de co-
mando e controle (cIcc), para 
atualizar informações das buscas 
por Luiz Henrique cardelli, para-
quedista que desapareceu após 
ter saltado no dia 15 deste mês, 
junto com outro 13 paraquedista, 
e ser atingido por uma forte chu-
va. O encontro marcou o aviso de 
que o gabinete de crise montado 
para a operação foi encerrado e 
somente a equipe do corpo de 
Bombeiros Militar do Amazonas 
(cBMAM) seguirá na busca.

O secretário de segurança 
Pública, general carlos Alber-
to Mansur, acompanhado do 
comandante-geral do corpo de 
Bombeiros Militar do Amazonas 
(cBMAM), coronel BM Orleilso 
Muniz, falaram sobre as buscas 
pelo advogado.

“Nós estamos aqui reunidos 
para realizar o encerramneto do 
gabinete de crise, que foi aberto 
quando soubemos dessa ocor-

AtuAlizAções AssAssiNAtO

rência do sumiço de dois paraque-
distas. Hoje, o gabinete se encerra, 
mas o corpo de Bombeiros vai 
continuar essa busca e em qual-
quer novo indício de um possível 
encontro será reaberto o gabinete 
para ajudar com meios necessários 
para esse resgate”, disse o secre-
tário de segurança Pública, general 
carlos Alberto Mansur.

O comandante Geral do corpo de 
Bombeiros do Amazonas, coronel 
Muniz, afirmou que por 15 dias con-
tinuarão com os procedimentos 
de busca. Após esse período, caso 
não haja resgate, haverá uma nova 
coletiva, pois ainda não existe uma 
solução definitiva sobre o caso.

Nas buscas, participaram mais 
de 120 pessoas até agora.

Luana Lima

O funcionário de uma 
padaria, identificado ape-
nas como Paulo, morreu 
após reagir a um assalto 
no estabelecimento, no 
início da tarde desta quin-
ta-feira (28), na esquina 
das ruas 5 e 11, situada no 
conjunto Vila Real, bairro 
cidade Nova, Zona Norte 
de Manaus.

De acordo com infor-
mações de testemunhas 
repassadas à polícia, uma 
dupla de criminosos que 
estava vestida de gari 
chegou ao local e anun-
ciou o assalto. Na ocasião, 
o funcionário que atuava 
como segurança reagiu, 
mas acabou sendo ren-
dido pelos bandidos.

Ainda conforme as in-
formações, um dos cri-
minosos segurou o segu-
rança, enquanto o outro 
atirou contra ele. Após a 
ação, os bandidos fugiram 
do local. Paulo não resistiu 

aos ferimentos e morreu 
na hora.

Populares informaram 
que a vítima trabalhava 
há anos como segurança 
no estabelecimento. Em 
outro assalto ele também 
reagiu, mas daquela vez 
teve êxito, conseguindo 
frustrar o roubo.

A polícia isolou a área 
e acionou os órgãos com-
petentes para as inves-
tigações. Após a perícia 
realizada, o corpo da víti-
ma foi removido pelo Ins-
tituto Médico Legal (IML). 
A Delegacia Especializada 
em Homicídios e seques-
tros (DEHs) irá investigar 
o crime.

Nesta semana, também 
durante o trabalho, um gari 
foi morto enquanto tra-
balhava no bairro Japiim, 
Zona sul de Manaus. Os 
autores do disparo ain-
da são procurados, assim 
como o autor do crime con-
tra o segurança da padaria 
do bairro cidade Nova.
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Careiro da Várzea ‘na bronca’ com concessionária

Vagas oferecidas 
destinam-se a crian-
ças e adolescentes, 
estudantes da rede 
regular de ensino 
público/privado

O Corpo de Bombeiros Mi-
litar do Amazonas (CB-
MAM) está oferecendo 
500 vagas para o Progra-

ma Educacional Bombeiro Mirim 
(Proebom) no interior do estado. 
São 46 vagas para crianças de 
8 a 12 anos e 4 reservadas para 

CBMAM/DIVULGAÇÃO

AGÊNCIA AMAZONAS

Moradores do Careiro da Várzea alegaram problemas com quedas de energia da concessionária Amazonas Energia

adolescentes de 13 a 15 anos com 
renda mensal familiar de até dois 
salários mínimos, totalizando 50 
vagas para cada município.

As inscrições podem ser efe-
tuadas no período de 2 a 6 de 
maio, das 8h às 14h, nas Unidades 
Operacionais do CBMAM em Ita-
coatiara, Manacapuru, Parintins, 
Rio Preto da Eva, Humaitá, Presi-
dente Figueiredo, Iranduba, Novo 
Airão, Tefé e Tabatinga.

Em caso de não preenchimento 
das vagas pelo critério de renda, 
elas serão disponibilizadas para 
alunos com renda familiar supe-
rior a dois salários mínimos. As 
vagas oferecidas destinam-se a 
crianças e adolescentes, estu-

dantes da rede regular de ensino  
público/privado.

“Os alunos matriculados irão 
compor a turma do Programa 
Educacional Bombeiro Mirim no 
período matutino, portanto de-
verão frequentar a escola em 
período que não coincida com o 
horário do programa”, explicou o 
coronel Orleilso Ximenes Muniz, 
comandante-geral do CBMAM.

Os bombeiros mirins vão par-
ticipar do projeto nas segundas, 
quartas e sextas-feiras, das 8h15 
às 11h15.

Estão previstas, no conteúdo 
programático curricular, aulas de 
história dos bombeiros e Defesa 
Civil, educação física, noções de 

salvamento aquático, noções de 
combate a incêndio, noções de 
salvamento em altura, noções 
de primeiros socorros, estudo e 
prática Bombeiro Militar – Ordem 
Unida, ética e cidadania, Estatuto 
da Criança e do Adolescente.

O conteúdo formativo compre-
ende ainda educação em saúde, 
musicalidade, noções de educa-
ção ambiental, noções de edu-
cação no trânsito, prevenção e 
combate ao uso de drogas, além 
de palestras, formaturas, filmes, 
recreação, atividades culturais e 
passeios.

Proebom
É um projeto de responsabi-

lidade social do CBMAM, que 
possui como foco a valorização 
dos ideais de cidadania e ci-
vismo na formação de crianças  
e adolescentes.

O programa atende crian-
ças e adolescentes com varia-
das frentes de trabalho: no-
ções de primeiros socorros, 
salvamento aquático, educação 
no trânsito, proteção ao meio 
ambiente, prevenção de incên-
dios, cidadania e ética, além de  
reforço escolar.

Dessa forma, o Corpo de Bom-
beiros contribui com a socie-
dade amazonense no sentido 
de auxiliar na formação básica  
do cidadão.

queda de energia

Carlos Araújo

A concessionária Amazonas 
Energia está envolvida em mais 
uma polêmica. Desta vez, a em-

presa tem 10 dias para apresen-
tar sua defesa, após ter sido no-
tificada pelo Instituto de Defesa 
do Consumidor (Procon-AM), 
após denúncias sobre falta de 

energia elétrica no município de 
Careiro da Várzea.

O esclarecimento é a respeito 
da interrupção do fornecimen-
to de energia nos ramais 4 e 

Corpo de Bombeiros abre inscrições 
para bombeiro mirim no interior

8, localizados no município, na 
segunda e na terça-feira (25 e 
26/04).

Outra exigência do Procon é 
que a Amazonas Energia indi-
que e comprove as providências 
adotadas tanto para a preven-
ção de futuros apagões, quanto 
para sanar os problemas causa-
dos pela interrupção do forne-
cimento de energia.

“O Código de Defesa do Con-
sumidor veda a interrupção dos 
serviços concedidos, aqueles 
que devem ser continuados, 
como é o caso da energia elétrica. 
É importante que a empresa faça 
investimentos nessa área de in-
fraestrutura para garantir uma 
melhor prestação do serviço à 
população amazonense”, afirma 
Jalil Fraxe, diretor-presidente 
do Procon-AM. Caso não haja 
as providências necessárias, a 
concessionária será multada.

A líder comunitária Gorete 
Souza, 42, mora no ramal 4 e 
garante que a noite foi terrível 
para os moradores no dia do 
apagão.

“Um calor ‘do inferno’ e a luz não 
voltava. Ficamos nessa situação 
horrível nos dias 25 e no dia 26. 

O pânico foi geral, de noite. Fora 
que ninguém conseguiu dormir, 
ligar ventilador, os idosos pas-
sando ruim. Nada! Essa empresa 
presta um desserviço ao Estado”, 
afirma. Ainda de acordo com ela, 
crianças também passaram mo-
mentos difíceis.

Problema antigo
Não é de hoje que os mo-

radores enfrentam problemas 
dessa forma. A agricultora Maria 
Augusta Ramos, 66, lembra dos 
tempos que ficou sem ener-
gia na própria área, conhecida 
como Vila do Careiro.

“Até colocarem um cabo, foi 
uma luta danada. Mas teve um 
tempo que sofremos muito. Era 
o tempo da lamparina mesmo. 
Uma coisa louca”, relembra.

O Em Tempo entrou em con-
tato com a assessoria de co-
municação da empresa Ama-
zonas Energia. Porém, até o 
fechamento da matéria, não 
obtivemos resposta sobre os 
questionamentos a respeitos 
das providências exigidas pelo 
Procon e nem sobre o que a 
concessionária tem a dizer dos 
apagões dos dias 25 e 26 de abril.

As vagas oferecidas destinam-se a crianças e adolescentes, estudantes da rede regular de ensino público/privado. São 46 vagas para crianças de 8 a 12 anos e 4 reservadas para adolescentes de 13 a 15 anos
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STF anula decreto que alterou composição 
do fundo do meio ambiente

ArsepAM/DivulgAção

 Decreto de Bolsonaro foi considerado inconsstitucional pelo sTF

EfEitos suspEnsos

 por 10 votos a 1, o supremo Tribunal Fe-
deral (sTF) considerou inconstitucional 
o decreto do presidente Jair Bolsonaro 
que alterou composição do Conselho 
Deliberativo do Fundo Nacional de Meio 
Ambiente (FNMA), criado em 1989 para 
apoiar projetos na área ambiental com 
recursos públicos.

Com a decisão, volta a valer o Decreto 
6.985/2009, editado pelo ex-presidente 
luiz inácio lula da silva, que inseriu a 
participação de entidades da sociedade 
civil, como oNgs, associações e movi-
mentos sociais no conselho do fundo.

o julgamento, que começou no dia 7 de 
abril, foi finalizado na tarde de ontem com 
o voto do presidente, ministro luiz Fux.

seguindo a maioria dos ministros, Fux 
também entendeu que o decreto não 
está de acordo com a Constituição e 
justificou a atuação da Corte para derru-
bar a decisão de Bolsonaro. “o supremo 
não age de ofício [por contra própria], só 
age quando é instado a se manifestar, 
provocado através de uma ação, de uma 
petição. Neste caso, houve transgressão 
à norma constitucional que exige a parti-
cipação popular, houve a necessidade de 
intervenção da jurisdição constitucional 
na espécie”, argumentou.

A declaração de inconstitucionalidade 
foi obtida a partir do voto da relatora, 
ministra Cármen lúcia, proferido no 
primeiro de dia do julgamento. para a 
ministra, o presidente pode mudar a 

estrutura do conselho, mas não pode 
excluir a participação popular exercida 
pela sociedade civil.

o entendimento foi seguido pelos 
ministros ricardo lewandowski, André 
Mendonça, Alexandre de Moraes, edson 
Fachin, luís roberto Barroso, rosa We-
ber, Dias Toffoli e gilmar Mendes.

o único voto pela manutenção do 
decreto de Bolsonaro foi proferido pelo 
ministro Nunes Marques, para quem a 
alteração do conselho foi uma opção 
política legítima do presidente da re-
pública.

Entenda
o sTF julgou uma ação protocolada 

pela rede para contestar a legalidade 
do Decreto o novo decreto definiu que 
o colegiado é composto pelo ministro do 
Meio Ambiente, que o preside, represen-
tantes da Casa Civil da presidência da 
república; dos ministérios da economia 
e do Meio Ambiente; do instituto Brasi-
leiro do Meio Ambiente e dos recursos 
Naturais renováveis (ibama); e do ins-
tituto Chico Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (iCMBio).

Aras
o procurador-geral da república, Au-

gusto Aras, também defendeu a consti-
tucionalidade do decreto e afirmou que a 
medida foi feita dentro das prerrogativas 
da presidência da república.

Otan diz estar pronta para 
apoiar Ucrânia por anos

Há a possibilidade de 
que esta guerra se 
arraste e dure meses 
e anos”, disse Stolten-
berg acrescentando 
que os aliados da Otan 
estão se preparando 
para ajudar a Ucrânia a 
transicionar das armas 
do modelo soviético 
para as armas de pa-
drão ocidental

A otan está pronta para 
apoiar a ucrânia por anos 
na guerra contra a rús-
sia, inclusive ajudando 

Kiev a avançar de antigas armas 
da era soviética para modernos 
equipamentos militares ociden-
tais, disse o secretário-geral da 
aliança, Jens stoltenberg, nesta 
quinta-feira (28). “precisamos es-
tar preparados para o longo prazo. 
Há a possibilidade de que esta 
guerra se arraste e dure meses e 
anos”, disse stoltenberg em uma 
cúpula de jovens em Bruxelas, 
acrescentando que os aliados da 
otan estão se preparando para 
ajudar a ucrânia a transicionar das 
armas do modelo soviético para 
as armas de padrão ocidental.

o pronunciamento se deu após 
o Kremlin ter advertido que o for-
necimento de armas ocidentais à 

DivulgAção

otan acredita que a guerra pode durar anos e está pronta para ajudar ucrânia 

ucrânia, incluindo armas pesadas, 
representava uma ameaça à se-
gurança do continente europeu 
“e provocava instabilidade”.

o chefe da otan disse que o 
ocidente continuaria a pressionar 
ao máximo o presidente russo 
vladimir putin para acabar com 
a invasão da ucrânia, que Mos-
cou chama de “operação militar 
especial”, através de sanções e 
ajuda econômica e militar a Kiev.

“os aliados da otan estão se pre-
parando para dar apoio durante 
um longo período de tempo e tam-
bém ajudar a ucrânia a transitar, 
passando do velho equipamento 
da era soviética para armas e sis-
temas mais modernos padrão da 
otan que também exigirão mais 
treinamento”, disse stoltenberg.

A maioria das armas pesadas 
que a otan enviou à ucrânia até 
agora são armas de construção 
soviética ainda nos inventários 
dos países-membros da europa 
oriental, mas os estados unidos e 
alguns outros aliados começaram 
a abastecer Kiev com howitzers 
ocidentais. A Alemanha anunciou 
na terça-feira o envio de tanques 
gepard equipados com armas an-
tiaéreas para a ucrânia.

Corredores e rota de fuga
o secretário-geral das Nações 

unidas (oNu), António guterres, 
pediu nesta quinta-feira (28) a 
abertura de corredores de eva-
cuação na cidade ucraniana de 
Mariupol, dizendo que ela é uma 
“crise dentro de uma crise”. “Hoje 
o povo de Mariupol precisa de-
sesperadamente de tal aborda-
gem. Mariupol é uma crise dentro 
de uma crise”, afirmou guterres 
em Kiev, falando em entrevista 
coletiva ao lado do presidente 
ucraniano, volodymyr Zelensky. 

“Milhares de civis precisam de 
assistência para salvar vidas. Mui-
tos são idosos que precisam de 
cuidados médicos ou têm mo-
bilidade limitada, precisam de 
uma rota de fuga do apocalipse”, 
acrescentou.
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boa ação

Em Tempo   

O Flamengo venceu a Uni-
versidad Católica por 3 a 
2, em Santiago, no Chile, 
e manteve os 100% de 

aproveitamento da Libertadores. 
A partida aconteceu na noite desta 
quinta-feira (28), no estádio San 
Carlos Apoquindo. O Flamengo 
saiu na frente e marcou duas vezes 
com Gabigol, mas sofreu pressão 
na etapa final. O time brasileiro só 
respirou aliviado com o terceiro 
gol, marcado por Lázaro, já aos 37 
minutos do segundo tempo.

Mesmo com a fragilidade de-
fensiva apresentada pelo Fla-
mengo, o time da casa só con-
seguiu marcar em gols contra 
de atletas rubro-negros: Isla, na 
primeira etapa, deixando o placar 
em 1 a 1, e Pablo, nos acréscimos 
do segundo tempo, dando nú-
meros finais à partida.

Com a vitória em Santiago, o 
Flamengo segue com 100% de 
aproveitamento e tem a classi-
ficação encaminhada no Grupo 
H. O Rubro-Negro volta a campo, 
pela Libertadores na próxima 
quarta (4), em Buenos Aires, con-
tra o Talleres. Neste domingo 
(1º), o Mengo enfrenta o Altos, 
em Teresina, pela Copa do Brasil.

Caso de racismo
Após o terceiro gol do Flamen-

go, marcado por Lázaro, que pra-
ticamente decretou a vitória do 
Rubro-Negro, torcedores chile-
nos foram vistos fazendo gestos 
de macacos em direção à torcida 
do Flamengo. A informação foi 
confirmada pelo repórter Pedro 
Henrique Torre, da ESPN.

O caso é recorrente na com-
petição, partindo de torcedores 

dos países vizinhos, e aconte-
ceu durante esta semana em 
Corinthians x Boca Juniors, na 
terça-feira (26), em São Paulo. 

Fala!
Bruno Henrique voltou de le-

são e fez uma boa partida. Foi ele 
quem deu as assistências para 
os dois gols de Gabigol. Após a 
partida, o atacante comemorou 
a atuação em Santiago.

“Todos os atacantes procuram 
estar bem, trabalham igual e fa-
zem o que o Mister pede. Eu e o 
Gabi temos essa parceria desde 
o Santos. A gente consegue se 

olhar dentro de campo e fazer as 
assistências e gols”, afirmou o 27.

Na coletiva, o treinador Paulo 
Sousa falou sobre as mudanças, 
como a saída de João Gomes e 
mudanças para a partida.

“Nosso jogo requer muita ca-
pacidade física e mental. Ele vem 
com muita minutagem acumu-
lada, desgaste físico e queixas 
musculares. Entendemos que 
precisávamos de mais intensi-
dade e tomamos a decisão pelo 
Andreas”, explicou o português, 
sobre tirar o Garoto do Ninho e 
colocar Andreas Pereira.

“Nossa organização defensiva 

é algo que trabalhamos e procu-
ramos melhorar. Minha concep-
ção defensiva é ter mais a posse 
da bola e no momento da perda, 
recuperar o mais rápido possível. 
Hoje foi o jogo que concedemos 
mais condições ao adversário”, 
disse o treinador sobre a pres-
são do time adversário na etapa 
final de jogo.

O resultado foi positivo. Não é 
um campo fácil, um adversário 
fácil e nós poderíamos ter cons-
truído o resultado até antes”, 
completou Paulo Sousa, que 
ganhou ‘paz’ com o resultado 
positivo fora de casa.
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O artilheiro Gabigol foi o autor dos dois primeiros gols

Fast perde 
para o Cuiabá 
e é eliminado

CoPa Do bR S-17

Em Tempo

O Fast Clube está fora da 
Copa do Brasil da categoria 
Sub-17. Nesta quinta-feira 
(28), o Rolo Compressou foi 
derrotado por 4 a 1 em duelo 
válido pela primeira fase da 
competição nacional e foi 
eliminado. A partida acon-
teceu no estádio Dutrinha, 
em Cuiabá (MT).

A equipe amazonense até 
iniciou o confronto na diantei-
ra do placar, com gol de Mar-
cos Vinícius. Mas o Dourado 
empatou logo na sequência 
com Sapo e ampliou o resul-
tado com gols de De Deus e 
Rayan, duas vezes.

Com a vitória, o Cuiabá 
está classificado para a se-
gunda fase para enfrentar 
o Atlético-MG, que goleou 
o São Paulinho-TO por 7 a 
1, em jogos de ida e volta, 
nos dias 4 e 11 de maio. A 
definição sobre os mandos 
de campo virá por sorteio.

O time Sub-17 do Cuiabá 
é o atual campeão estadual 
da categoria e disputa pela 
primeira vez a competição 
nacional. Os confrontos 
podem ter público durante 
toda a competição nacional 
mata-mata.

Manaus arrecada quase 5 toneladas 
de alimentos para povos indígenas

Contra o Aparecidense-GO, o 
Manaus confirmou o seu melhor 
início em Série C do Brasileiro 
com a vitória. O domingo (24) 
também ficou marcado com o 
sucesso na arrecadação de ali-
mentos, por conta da “Meia-So-
lidária”, na Arena da Amazônia.

Na noite de quarta-feira (27), 
a diretoria do Manaus FC fez a 
entrega de 4.930,15 kg (quase 5 
toneladas) de alimentos arreca-
dados na Arena da Amazônia, 
na partida contra o Apareci-
dense-GO. Os alimentos fizeram 
parte da “Meia-Solidária” que 
permitia aos torcedores a meia-
-entrada com a entrega de 1kg 
de alimento não-perecível.

O presidente Giovanni Silva 
comemorou a ação, reforçando 
que isso faz parte do DNA do 
clube “A gente faz o futebol pen-

sando também no lado social. E 
eu quero agradecer ao torcedor 
amazonense, que estiveram no 
domingo lá em uma tarde feliz e 
agradecer a Deus pela oportuni-
dade de ajudar. O Manaus é isso, 
também é social. A tendência é 
repetirmos e ajudarmos mais 
pessoas”, destacou Giovanni.

A presidente da instituição, 
Kamila Mura - também conheci-
da como Ixe Katusawa, da etnia 
Mura -, emocionada, agradeceu 
aos envolvidos e especialmente 
ao clube esmeraldino 

“Agradecer ao Mesa Brasil e 
ao Manaus FC, por esse apoio, 
por esse olhar pra nossa família. 
Principalmente ao presidente 
Mitoso, padrinho do instituto, 
que ajuda esses povos indíge-
nas. Serão crianças que serão 
beneficiadas, idosos e todos 

aqueles que fazem parte do IA-
POAM. Só temos a agradecer”, 
afirmou Ixe Katusawa.

O IAPOAM está fazendo 11 
anos de existência em 2022, 
trabalhando no desenvolvi-
mento de ações de assistência 
social, inclusão, visibilidade e a 
proteção de famílias indígenas. 
Atualmente, o instituto ajuda 
cerca de 5 mil famílias.

Um dos parceiros da ação, o 
Mesa Brasil Sesc cuidou de toda 
operação de recebimento, arma-
zenamento e triagem das doações.

Autor do gol da vitória, Felipe 
Baiano externou a felicidade por 
ter contribuído para a ação. “Fico 
muito feliz em ajudar, junto com 
os torcedores. Fica a mensagem 
aí que não é só futebol, há muito 
mais por trás”, declarou o volan-
te do Gavião do Norte. Entrega da arrecadação de alimentos foi feita na noite de quarta-feira (27)

Mesmo com pressão 
no final do jogo, Ru-
bro-Negro segurou o 
resultado e volta para 
o Brasil com 9 pontos

Flamengo vence a Católica-CHI e 
mantém os 100% na Libertadores

GILVAN DE SOUZA/FLAMENGO

Dourado venceu o Rolo Compres-
sor pelo placar de 4 a 1, no MT

CUIABÁ EC

MANAUS FC/DIVULGAÇÃO
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Divulgação

Comemorando o Dia internacio-
nal da Dança, hoje (29), o projeto 
“Despertando Bailarinas” abre ins-
crições gratuitas para oficinas de 
balé, que acontecerão no Centro 
Educacional J. g. araujo – Sesc-ler, 
no município de Parintins (distante 
372 km de Manaus).  

Para o público infantil, serão des-
tinadas 20 vagas para crianças de 7 
a 9 anos, e, para as oficinas de balé 
adulto, a partir dos 15 anos, serão 
mais de 20 vagas. as inscrições esta-
rão disponíveis nas redes sociais do 
projeto (@derpertandobailarinas).  

o projeto, idealizado pela bailari-
na Pâmela alfaia, foi contemplado 
com o Prêmio amazonas Criativo 
2021, promovido pelo governo do 
amazonas, por meio da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa. “as 
oficinas destacam o poder da dança 
como ferramenta de transforma-
ção e emancipação sociocultural”, 
afirma Pâmela.  

Oficina Mãe e Filha 
além do balé infantil e adulto, o 

projeto promoverá a oficina “Mãe e 

Filha”, com a abertura de inscrições 
para preencher 10 vagas, também 
nesta sexta-feira (29).  

“Para fortalecer os laços, mãe e 
filha participam da mesma aula, 
aprendem algo novo e conse-
guem realizar, juntas, esse sonho 
de aprender a dançar. São aulas 
bem lúdicas e cheias de interações 
para que possam aprender as téc-
nicas de balé de uma maneira bem 
divertida”, comenta a professora.  

a primeira oficina “Mãe e Filha” 
aconteceu no período de 18 de 
fevereiro a 8 de abril deste ano, 
quando 20 vagas foram oferecidas.  

“a ideia de criar a oficina surgiu 
porque, ao longo de minha car-
reira, vi diversas mães de alunas 
com o sonho de fazer aulas de 
balé, mas nunca tiveram oportu-
nidade. anos depois, esse sonho 
ainda permaneceu vivo. Então, vi 
a necessidade de realizar esses 
sonhos, ao despertar a bailarina 
que estava adormecida, além de 
plantar a sementinha da dança em 
cada uma delas, pois, a dança tem o 
poder de mudar vidas”, acrescenta.

OPORTUNIDADE
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Projeto oferece vagas para oficinas de balé em Parintins

além do balé infantil e adulto, o projeto promoverá a oficina “Mãe e Filha”

Vídeos inspirados 
nas obras do escritor 
amazonense foram 
gravados em espaços 
culturais do Estado

CAAAM promove 
show de talentos 
da advocacia

NOVIDADE 

a Caixa de assistência dos 
advogados do amazonas 
(CaaaM), braço social da or-
dem dos advogados do Brasil, 
Seccional amazonas (oaB/
aM), realizará a primeira fase 
do ‘Talentos da advocacia’, 
com a participação da classe 
advocacia. o evento aconte-
cerá nesta sexta-feira (29), a 
partir das 18h, com entrada 
gratuita no Clube da oaB, 
na avenida Efigênio Salles, 
Parque 10 de novembro.

Segundo o Presidente da 
CaaaM, alberto Simonetti 
Neto, o espetáculo é uma 
oportunidade de a classe ad-
vocacia mostrar o seu talento 
musical, arte ou dança.

“a Caixa de assistência não 
visa apenas oferecer servi-
ços úteis para os advoga-
dos, advogadas e familiares, 
mas promover saúde, lazer 
e qualidade de vida para os 
operadores de direito”, afir-
ma Simonetti.

a coordenadora de even-
tos da CaaaM, larisse Fru-
toso, ressalta que o evento 
contará com premiações 
para os participantes, sendo 
está uma forma de favorecer 
a categoria.

“o espetáculo tem como 
objetivo de utilizar a música 
e a arte como instrumentos 
de promoção social e in-
tegração, bem como opor-
tunizar a classe advocatícia 
de mostrar seus talentos e 
habilidades, promovendo a 
sua interação, aproximando 
mais ainda os colegas e a 
CaaaM”, disse a advogada.

o show acontecerá em 
três dias diferentes com 
a participação especial de 
jurados, que contribuirá na 
seleção dos ganhadores  
na competição.

Corpo de Dança do AM lança projeto 
em homenagem a Thiago de Mello

No dia 13 de maio, às 19h, no 
Teatro da instalação (rua 
Frei do inocentes, Cen-
tro), o Corpo de Dança do 

amazonas (CDa) lança o projeto 
audiovisual “Palavras em Movi-
mento, uma homenagem a Thiago 
de Mello”. a ação, promovida pelo 
governo do amazonas, por meio da 
Secretaria de Cultura e Economia 
Criativa, encerra a programação 

alusiva ao Dia internacional da 
Dança, celebrado em 29 de abril, 
com entrada gratuita. 

o projeto, com direção artística 
de Mário Nascimento e curadoria 
literária de allison leão, consis-
te na exibição semanal de vídeos 
de dança, inspirados nas obras do 
escritor amazonense, falecido em 
janeiro deste ano. Segundo o produ-
tor artístico Wallace Heldon, foram 
produzidos 20 vídeos, que vão ser 
publicados nas plataformas digitais.

“Esse material audiovisual traz 
releituras de trechos de poemas, 
textos e livros de Thiago de Mello, 
escolhidos e interpretados por bai-
larinos do CDa. Todas as quartas e 
sextas-feiras, um vídeo será pos-
tado nas redes sociais do CDa e da 

Secretaria de Cultura e Economia 
Criativa, além do Youtube”, afirma 
o produtor.

“as gravações aconteceram nos 
espaços culturais gerenciados pelo 
governo do amazonas”.

Catalogação
a produção artística do “Pala-

vras em Movimento” iniciou em 
2020, durante o período de iso-
lamento por conta a pandemia de 
Covid-19, quando o CDa lançou o 
projeto “Sobreviver”, que reúne 
vídeos de dança gravados e edi-
tados pelos próprios bailarinos. 
Conforme o produtor, o material 
foi postado nas redes sociais e 
teve grande repercussão.

“Conseguimos conversar com o 

público da internet e consolidar 
uma nova plateia, para divulgar o 
trabalho do CDa e da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa. 
Estamos dando continuidade a 
este projeto e, assim, conseguimos 
atender este novo público que a 
pandemia nos trouxe”, comentou 
Wallace Heldon. 

Estreia
o primeiro vídeo, “uma valsa que 

cega”, foi gravado no Centro Cultural 
Povos da amazônia (CCPa), inter-
pretado pelo bailarino luan Cristian. 
Em seguida, está programado um 
debate com a participação da dire-
toria do CDa, profissionais da dança, 
acadêmicos, comunidade artística e 
público em geral.

a produção artística do “Pala-
vras em Movimento” iniciou em 
2020, durante o isolamento por 
conta a pandemia de Covid-19
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Larissa Vieitas e Renan Lira, top casal da 
cena social, durante evento que reuniu 

time de bacanas

O empresário Nelsinho Ruiz e Pablo Spyer, o fenômeno na área de 
investimentos financeiros, comemorando a primeira XP Investi-

mentos em Manaus, no Belle Epoque

Rian Tavares, head de renda fixa da XP Investimentos e o em-
presário de Manaus, Dudu Benzecry, um dos nomes da XP, agora 

também em Manaus

(Créditos: master1305 - br.freepik.com)

O visionário Pablo Spyer, um dos nomes da XP Investimentos, com o advogado Ivson 
Coelho, durante rápida temporada em Manaus, na abertura da XP na cidade

O advogado Paulo Feitosa Neto em evento que reuniu nomes de peso da cidade

. Está marcado para o dia 8 de maio, o almoço do 
“Dia das Mães”, assinado por Norma Araújo. 

. O evento é voltado para reunir famílias. 

. O almoço com menu variado, será no salão de 
festas do Hotel do Largo, na rua Monsenhor  
Coutinho. 

. Para comemorar 
o aniversário des-
te colunista, está 
sendo organizado 
um evento cheio de 
charme, na próxima 
sexta-feira, dia 6. 

. O evento será Only 
for women, coorde-
nado por um grupo 
de amigas queridas. 

. O local do even-
to será o ótimo 
restaurante Caxi-
ri, uma das pérolas 
do Centro Histórico 
de Manaus. Lunch 
time que vai movi-
mentar as sociali-

tes da cidade. 

.O Literatus Digital, pla-
taforma de cursos onli-
ne do Grupo Literatus, 
realiza nesta sexta-feira 
workshop sobre “O Fu-
turo das Profissões e dos 
Negócios”. 

. O evento será transmi-
tido pelo canal do YouTu-
be da instituição https://
bit.ly/workshop-LD 

.O workshop inicia às 
10h, com a engenheira de 
produção Lilian Cardoso, 
que irá fazer uma apre-
sentação sobre Transfor-
mação Digital. Às 10h45 é 
a vez do profissional de 

informática e pesquisa-
dor Jander Cavalcanti fa-
lar sobre Tecnologias na 
Área da Saúde. A progra-
mação do evento retor-
na às 15h30, com a Téc-
nica em Administração e 
consultora do Núcleo de 
EnpregueHabilidades do 
Literatus, Marcilene Reis, 
que vai falar sobre como 
a formação técnica auxi-
lia na empregabilidade. E, 
para encerrar o evento, 
o administrador Iury Oli-
veira ministrará a quarta 
palestra. O especialista 
vai explicar sobre O Papel 
do Profissional de Gestão 
no Século XXI. 

. O querido chef Paulo Marinho 
vai movimentar seu famoso es-
paço de festas no próximo dia 20 
de maio. 

. Ele irá promover a festa “I Love 
Bolero” com jantar e pista de dan-
ça com foco no ritmo de bolero. 

. O evento reunirá uma turma 
do Society local, convocado 
pelo anfitrião que é um 
dos maiores talentos 
da gastronomia na 
cidade. 

 . O prefeito de Manaus, David Almeida, lança hoje, às 
10h, em uma coletiva de imprensa no Casarão da Inova-
ção Cassina, a 7ª edição do Festival “#SouManaus Passo  
a Paço 2022”.  

. Neste ano, o evento vai contar com atrações interna-
cionais e terá a temática voltada para as raízes amazô-
nicas e sustentabilidade, buscando colocar Manaus na 
rota do turismo dos grandes eventos musicais. 

 . A potência e diversidade do line-up de música, gas-
tronomia, teatro e de ações de sustentabilidade prome-
tem dar ao festival, em 2022, repercussão internacional. 
Neste ano, o festival dará o seu último passo e iniciará 
uma nova fase, passando a se chamar #Soumanaus. As 
novidades desta edição envolvem maior área de even-
to; quatro palcos e espaços exclusivos; quatro dias de 
evento, sendo um dia com programação infantojuvenil 
e gospel; mais de 25 atrações locais e 15 nacionais, além 
de expectativa de público de mais de 300 mil pessoas. 
Vai ser show! Aplausos para o prefeito David Almeida. 
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Considerando as recentes me-
didas, agora, sim, é possível falar 
numa diminuição no impacto da 
pandemia, e poder, aos poucos, 
voltar a uma vida praticamente 
igual à que tivemos no passado. 
Até mesmo o uso da máscara foi 
flexibilizado.

Evidente que, do ponto de vis-
ta prático, ficaram muitas lições e 
constatações, entre as principais, a 
inquestionável força dos meios de 

comunicação e em especial da TV 
aberta, que além de uma cobertura 
muito forte de todos os aconteci-
mentos, também prestou serviço o 
tempo todo.

Primeiro falando de uma doen-
ça que ninguém conhecia, depois 
sobre as descobertas científicas, 
datas, vacinas e até agora o número 
de casos.

É importante verificar como tam-

bém na parte da informação houve 
uma evolução e amadurecimento 
importantes no acompanhamento 
da saúde, como algo que veio a 
se tornar ainda mais essencial. Os 
registros da audiência, muito acima 
da média, indicam a importância e 
o maior dos reconhecimentos ao 
trabalho que foi e continua sendo 
apresentado.  

E uma lição que, em todos os sen-
tidos, acaba ficando para sempre.

Nada ainda
Na Band, tudo está sendo feito 

para o novo programa de humor, 
“Nóis na Firma”, entrar no ar ainda 
no primeiro semestre. A produção 
foi acelerada.

Exibição aos sábados. O que ain-
da se discute é se será depois do 
“Jornal da Band” ou após a série 
“Operação Implacável”.

Vai mudar
A Rede TV! contratou o ex-joga-

dor Amaral. Não por acaso as suas 
visitas por lá, como aqui se contou.

E contratou também o André 
Vasco. Os dois, mais a Fernanda 
Keulla, passam a compor a equipe 
titular do “Galera Esporte Clube”, 
a partir desta próxima segunda, 
22h30.

Detalhes
Além de apresentadores e do es-

túdio, Fernanda, André e Amaralzi-
nho também farão trabalhos fora e 
participarão de quadros especiais.

Zico, o Galinho, será o primei-

·João Camargo, que tem passa-
gens pelas principais redes de TV, 
está a caminho de uma produção 
inédita no streaming...

·... A convite do Disney+, o ator vai 
integrar o elenco da série “A Magia 
de Aruna”.

·Eduardo Castro, depois de 
17 anos, começando a parti-
cipar do rodízio, voltará neste 
sábado à bancada do “Jornal 
da Band”.

·Record está na regressiva 
para definir a apresentadora do  
“Ilha Record”...

·... Ou será um apresentador? Aí 
já não sei.

·José Luiz Villamarim, número 
um das novelas e séries da Globo, 
tirou uns dias de férias.

·Adriana Behar, ex-atleta do 
vôlei e primeira mulher a se tor-
nar CEO da CBV, é a entrevista do 
“Grande Círculo”, do SporTV...

·... Nesta sexta, excepcionalmen-
te às 19h, com apresentação de 
Milton Leite.

·“Central de Bicos”, novo humo-
rístico do Multishow, teve as suas 

gravações iniciadas...

·... No elenco, Fabiana Karla, Pau-
linho Gogó e Giuseppe Oristânio.

C´est fini
O “Domingo Legal”, apresenta-

do por Celso Portiolli, volta com 
plateia neste fim de semana. E o 
quadro “torta na cara”, também ao 
modo normal, sem mecânica.

Otaviano Costa, Carla Vilhena e 
Simone e Simaria participam do 
programa.  

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

Divulgação

Divulgação

O bom jornalismo na TV foi extremamente 
essencial na pandemia

ro convidado desta nova fase  
do programa.

Por enquanto
O “Globo Repórter” passou ileso, 

pelo menos até aqui, nas tantas al-
terações que estão sendo feitas.

Internamente, informa-se, deve 
continuar assim até o final da tem-
porada. Já para o ano que vem po-
derá ser outra história. 

Planejamento
A Netflix planeja lançar entre ju-

lho e agosto a série “Olhar Indis-
creto”, produção da Mixer Filmes, já 
inteiramente gravada.

Débora Nascimento faz a perso-
nagem principal, Miranda, que tem 
como rotina diária observar a vida 
de Cléo (Emanuelle Araújo), uma 
prostituta de luxo que reside no edi-
fício do outro lado da sua rua. É de-
finida como um thriller psicológico. 

Marmita
Pessoal da Band continua recla-

mando que não tem o que comer. 

Ou até tem, mas a lanchonete 
que sobrou não está dando conta 
e as filas são sempre interminá-
veis.

Pior é que ali não tem nada 
perto. Uma situação que só deve 
melhorar quando o mall, em fren-
te e ainda em construção, estiver 
funcionando.

Xuxa em etapas
A primeira é que o seu docu-

mentário da Globoplay, direção 
do Pedro Bial e já inteiramente 
gravado, deve ser lançado no fi-
nal deste ano. A outra é que a 
série biográfica “Rainha”, em 8 
episódios e criada por Daniela de 
Carlo, tem estreia prevista para 
2024.

E, por último, a “Caravana das 
Drags”, junto com Ikaro Kadoshi, 
teve as gravações iniciadas.

 Prorrogação
Vale avisar novamente: entre 

todos os interessados nos direi-
tos da Libertadores e Sul-Ame-
ricana, período 2023-2026, a se-
gunda fase das propostas deve 
ser entregue hoje até as 18h do 
Paraguai, 7 da noite aqui.

Provocação
Por favor, me incluam fora des-

sa: Leo Dias, no “Programa de 
Todos os Programas”, se ofere-
ceu publicamente ao Carelli para 
participar da próxima “Fazenda”. 
Falou que pode chamar que ele 
encara numa boa.

Tatá Werneck, em resposta, ao 
tomar conhecimento: “Deus me 
livre. Me deixe viver em paz”.

Quando eu falo
Em toda essa história do men-

digo, o Givaldo, parece que tem 
ainda muita coisa por trás e, do 
jeito que vai, outras tantas para 
acontecer.

O marido da moça agora lançou 
um canal no YouTube. Onde isso 
vai parar?

Saul
Carlo Porto estreou na segunda 

fase de “Reis” no papel do prota-
gonista Saul, o primeiro rei de Is-
rael. “A preparação desse perso-
nagem foi muito bacana, gostei 
muito deste processo. Este é um 
grande projeto, que exige muito 
de nós atores...”, comenta Carlo.

Esses próximos 47 capítulos 
têm direção-geral de Leonardo 
Miranda.

DIVULGAçãO
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DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Valmor José Venâncio – Eireli ME, torna público que recebeu do IPAAM, 
A Licença de Operação n.°  066/13-04, que autoriza o beneficiamento, o 
congelamento e o armazenamento de pescado e a fabricação de gelo em 
escama, localizada na Rua Maués-Açú, n° 470- A, Mirante do Éden, no 
Município de Maués – AM, para Indústria de Beneficiamento e Armazenamento 
de Pescado e fabricação de gelo em escama, com validade de 03 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Valmor José Venâncio – Eireli ME, torna público que recebeu do IPAAM, A 
Licença de Operação n.° 279/16-02 1ª Alteração, que autoriza a criação de 
peixes em uma área caracterizada para operação de 30 estruturas de tanques 
– rede instalados, sendo estes 20 tanques-rede de 36m³ e 10 tanques – rede 
de 72m³, e a instalação e posterior operação de 20 tanques-rede de 36 m³, 
totalizando 2.160 m³, em volume, destinada a criação de Tambaqui (Colossoma  
macropomum), Matrinxã ( Brycon Amazonicus), Pirarucu (Arapaima Gigas) e 
Pirapitinga (Piaractus brachypo, us) em sistema de cultivo semi-intensivo de 
criação, na margem direita do Rio Maués – Açú,  no Município de Maués- AM, 
localizada na Rua Maués-Açú, n° 470- A, Mirante do Éden, no Município de 
Maués – AM, para  Aquicultura, com validade de 453 Dias.


